



Zwei Räder für den perfekten Urlaub

Entspannung und Bewegung – das gehört für viele Menschen beim Urlaub untrennbar zusammen. Besonders Radreisen werden bei den Deutschen immer beliebter. Bosch eBike Systems unterstützt zahlreiche Projekte, die für Fahrspaß mit elektrischer Unterstützung sorgen. Große Chancen für Tourismusregionen, neue Möglichkeiten für Urlauber.

Bewegung und Erholung kombinieren – so sieht für immer mehr Menschen der perfekte Urlaub aus. „Ab aufs Bike!“, lautet die Devise.

Die aktuellen Statistiken des ADFC spiegeln diesen Trend wider: 4,5 Millionen Deutsche sind 2015 zu einer mehrtägigen Radreise aufgebrochen. 17 Millionen Menschen haben insgesamt 150 Millionen Tagesausflüge auf dem Rad unternommen. Die Zahl der Fahrradfans in Deutschland steigt, allein zwischen 2014 und 2015 um rund 500.000. Die Rad-Welle rollt.

Das Zweirad der Wahl hört dabei immer öfter auf den Namen eBike. Elf Prozent der Reiseräder in Deutschland verfügten im Jahr 2015 über elektrische Unterstützung. Ein Jahr zuvor waren das gerade mal halb so viele.

Was ist es, das immer mehr Menschen unterschiedlicher Altersklassen zum Pedelec greifen lässt? Hans-Peter Engelhart ist Leiter der Touristik-Information in Münsingen auf der Schwäbischen Alb. Die Stadt eröffnete im Mai 2016 ein Mobilitätszentrum, in dem Besucher fast ausschließlich Elektrofahrräder ausleihen können. Die Gründe: „Wir bieten unseren Besuchern sieben Vorschläge für Radtouren in und ums Lautertal, die unterschiedlich lang sind. Bergig sind alle, das macht den Reiz

unserer Landschaft aus. Mit einem herkömmlichen Rad bliebe lediglich den Sportlichsten unter uns die Tour bis zum Schloss Lichtenstein vorbehalten. Das eBike gleicht Leistungsunterschiede aus. Auf diese Weise ist es mehr Menschen möglich, die Schönheit der Natur, die Geschichte der Region und die Gastronomie zu erkunden.“

Die navigationsgeführten Touren machen den naturnahen Tourismus noch zugänglicher, ist sich Touristik-Leiter Engelhart sicher. Der Bordcomputer Nyon am Lenkrad kennt den Weg zum nächsten Zwischenziel und führt auf Wunsch zur Sehenswürdigkeit oder zur Einkehr mit Aussicht.

Im Münsinger Mobilitätszentrum sind alle eBikes mit einem Bosch-System ausgestattet, das aus Antriebseinheit, Akku und Bordcomputer Nyon besteht. Das ist kein Zufall. Bosch eBike Systems unterstützt mittels verschiedener Projekte die nachhaltige Mobilität in Freizeit und Urlaub. Beispielsweise in Südtirol, wo bereits zehn BikeHotels auf Räder mit Bosch-Antrieb setzen. Eines davon ist der Steineggerhof. Inhaber Kurt Resch bietet seinen Gästen ein Testcenter mit eMountainbikes. „Bei uns können sich Interessenten eBike-Fullys mit einem Bosch-Antriebssystem ausleihen und sich von Nyon navigieren lassen. Wer möchte, plant

A photograph showing two cyclists riding on a dirt path. The cyclist on the left is wearing a red jacket and a black helmet, while the cyclist on the right is wearing a blue jacket and a white helmet. They are both smiling and looking towards the camera. The background features a rustic wooden building and lush green grass.

Das Mobilitätszentrum am Münsinger Bahnhof dient als Verleihstation für Pedelecs und ist Ausgangspunkt für fünf eBike-Touren entlang der Schwäbischen Alb

seine Route vorab, trackt seine Fahrdaten und wertet diese im Anschluss an die Fahrt aus“, so Resch.

Auch mit dem Südtiroler Ort Gröden/Val Gardena laufen Initiativen. Das Terrain ist alpin, die Gäste besuchen die Region überwiegend, um Sport zu treiben. Deshalb werden in Gröden vor allem eMountainbikes nachgefragt. Christina Demetz, Pressesprecherin von Val Gardena, erklärt: „Wir sind im Gebirge, da muss man strampeln, wenn man eine schöne Tour machen will. Mit dem eBike kommt man den einzigartigen Formationen der Dolomiten viel näher. Es ist ein Gefühl der Genugtuung, wenn man sein Ziel erreicht.“ Sie beobachtet, dass bei Paaren gerne mal Frauen zum Rad mit Unterstützung greifen. „So können beide eine schöne Tour zusammen machen, auch wenn der eine besser trainiert ist als der andere. Vor allem

die jüngere Generation sieht das viel lockerer“, weiß Demetz. Und noch etwas spricht fürs eBike: „Wir sind ein grünes Tal und wollen unseren Gästen Anreize bieten, das Auto stehen zu lassen. In dieser Beziehung tut uns das eBike einen großen Gefallen.“

Um diese umweltfreundliche Form der Mobilität nicht nur an ausgewählten Urlaubsorten, sondern möglichst flächendeckend anzubieten, unterstützt Bosch den Fachhändler-Verbund ZEG. Hauptbestandteil dieses Projekts ist ein umfangreiches Netzwerk aus Leihstationen für eBikes. Seit Frühjahr 2016 stehen 3.500 Pedelecs mit Bosch-Antriebssystem an ZEG-Leihstationen und Übernachtungsbetrieben in Österreich und Deutschland bereit. Für noch mehr Menschen besteht somit die Möglichkeit, sich auf Erkundungstour mit dem eBike zu begeben. ◀